

GACETILLA.

LAS RELIQUIAS.—El cronista del *Monitor*, el satírico "Juvenal," que con la misma ligereza y superficialidad que se ocupa en sus boletines de las botas y atavíos de las mujeres, que de los asuntos mas graves y delicados, publicó antes de ayer un artículo burlesco con motivo de la exposicion que, segun una práctica santa y piadosa de la Iglesia, se hace en ese día, de las reliquias que encierran las urnas de los altares. Inserta apropiado una sátira del impío Beranger, sobre las reliquias haciendo de ella aplicaciones inconducentes; todo con el fin de deprimir y calumniar á la Iglesia, acusándola de engaño y superchería en un punto en que no ha podido animarla otro interés que el de tributar con los fieles, un homenaje de piedad y reverencia á los elegidos de Dios en sus venerandos restos.

Con pocas palabras podemos desmentir esa sátira calumniosa, y destruir las malignas suposiciones que se deslizan en el artículo del cronista monitoriano.

Desde los primeros tiempos de la Iglesia y bajo la tiranía y las persecuciones del paganismo, se recogían por los cristianos con celoso afán los restos de los innumerables mártires que sellaban con su sangre la fe de Jesucristo, guardándolos cuidadosamente, á veces entre aromas y envueltos en preciosas telas, en lugares subterráneos á donde tambien por lo comun acudían secretamente los fieles á la celebracion de los sagrados misterios. La tumba que encerraba el último cuerpo de un mártir era muchas veces, en las catatumbas y en otras partes, el altar que servía para que el sacerdote perseguido y acaso mutilado por los verdugos, celebrase el sacrificio in-cruento conmemorativo del de el Calvario.

Despues, cuando la Iglesia de Roma, libre ya y triunfante del paganismo, pudo regir al mundo, dispuso que en todas las iglesias esparcidas en él se colocasen las reliquias de los mártires y los santos en los altares, compulsándose escrupulosamente las crónicas para verificar la autenticidad de las reliquias; y en tiempos posteriores con esas mismas osamentas se formaban en un convento de religiosas de la metrópoli católica, los cuerpos artísticamente dispuestos y con magníficos y adecuados trajes de los mártires y de los héroes del cristianismo.

A todas las catedrales y á varias iglesias y oratorios se remitieron muchas de estas santas reliquias; y cuando en algunas ciudades se disputaban el derecho de la posesion del cuerpo de algun santo, por haber sido un patricio ó ciudadano de ella, se mandaba á lo ménos algun objeto que le perteneciera de su uso privado; el silicio, algun instrumento del martirio, el pedazo de sayal, el libro de oraciones, etc., los cuáles eran naturalmente venerados y guardados en urnas de cristal ó en preciosos relicarios. ¿Podrán hacer de esto un motivo de burla á los católicos los pseudo-filósofos y espíri-

tus fuertes de nuestros días, cuando no extrañan que se adquieran á precios fabulosos y se conserven con mucha estima en los gabinetes y en los museos de los grandes, la caja de polvos de Federico el Grande, el tintero de Voltaire, el baston de Rousseau, el diente arrancado al cráneo de Heloisa y otras preciocidades de este jaez?

La iglesia no ha hecho un tráfico, como se supone, de las reliquias de los santos; y en cuanto á su autenticidad aun cuando haya habido algunos abusos, porque ¿en qué no los ha habido? ¿de qué no se ha abusado en el mundo? no se puede decir que en las reliquias que á las catedrales y otras iglesias de la América que fué española, se remitian de Roma ó de otras partes, hubiese engaño ni superchería alguna pues, todas han venido y están competentemente autenticadas.—México, cuando formaba parte integrante de aquella gran monarquía, que en un tiempo fué la primera potencia europea y la más importante del mundo católico, tenía bastante influencia para adquirir, como adquirió de la Santa Sede gracias y preeminencias especiales para sus iglesias, y objetos así mismo verdaderamente preciosos de la metrópoli, en cuadros, esculturas y reliquias tan venerables como las que poseían algunas iglesias de la península. Así, por ejemplo, la catedral de Mérida, segun sabemos, poseía en un precioso relicario una espina de la sagrada corona del Salvador y otra igualmente la iglesia de los Terceros en San Francisco de esta capital, que se perdió cuando la mano de la Reforma extrajo de ella los relicarios y los vasos sagrados de los tabernáculos.

Concluyamos diciendo, que todas esas negaciones, todas esas burlas con que se pretende deprimir y calumniar á la iglesia católica, hasta por los ínfimos imitadores de los sectarios del filosofismo, lejos de hacer molla en el espíritu sano del pueblo, ni debilitar sus piadosas creencias, parecen por el contrario excitarlas más, dando, como se ha visto en estos días, la sociedad mexicana en todas sus clases, testimonios irrefragables de la firmeza de su fe y de la constancia de sus religiosos sentimientos.

EXAMENES.—Ayer comenzaron los del Conservatorio de música, y terminarán el día 18.

ESTADO DE CHIAPAS.—Corre autorizada la voz, dice el *Mosquito* de San Cristóbal Las-Casas, de que el 4º batallón del ejército federal, que se encuentra en el Estado, va á trasladarse muy pronto á la villa de Teapa del de Tabasco.

CURACION.—D. Paulino Flores, vecino de Amecameca, se ha curado en cuarenta días, con los baños Rusos-Pano, de la enfermedad que llaman diabótes azucarada. No es el primer caso: hará dos meses que publicamos un remitido del Sr. Serrano, provisor de la mitra de Chi-lapa, quien tambien sanó de la misma enfermedad tomando aquellos baños.

UN REMITIDO.—Luego que tengamos los datos necesarios contestaremos el remitido que publica el *Monitor* de ayer, respecto de un protestante que fa-

llecó en el hospital de San Pablo el 14 de Mayo último.—Entre tanto, podemos asegurar que no nos pasa por las mientes quemar á nadie. La opinion pública es el fuego mas activo para aniquilar ciertas *modas viejas*, que no pueden revivir por mas que se empeñen sus partidarios. Dos ó tres días causan ruido, y despues el público las olvida para siempre.

PASAJEROS.—En el paquete inglés "Australian," salieron:

Mexicanos.—Señoras Dª Margarita y Dª Estéfana Medina, Dª Gertrudis S. de Castelló y un niño y Dª Josefa S. de Rodriguez; Sres. D. Francisco Rojas, Blas Galvan, Valeriano M. Hortal, Adolfo Obregon y un mozo y Pablo Reviset.

Cubanos.—Andrés Otero, señora y 3 niños y Federico Fusco.

Americanos.—Sra. Dª Enfemia Medon y 2 niños.

Alemanes.—Preuper y Ernest Condey.

Espanoles.—Isidro Ramos, Mariano Ramos y Manuel López de Sevilla.

DIA TREINTA Y UNO DE OCTUBRE.—El Colegio Científico de Tláhuac se ha declarado *Plantel de Restauracion del Antiguo Colegio de San Gregorio*, en el día mismo que los Gregorianos celebraron las honras de su ilustre rector el Sr. Lic. D. Juan de la Cruz Rodriguez Puebla.

Nada mas natural esperar, cuando la idea dominante en la fundacion del Colegio de Tláhuac ha sido contribuir á la rehabilitacion de la raza indígena, por medio de la educacion; y cuando, por otra parte, todos los Gregorianos han trabajado sin descanso por la restauracion de su antiguo colegio, de la manera posible.

EL REGLAMENTO DE CARROS.

—Ha comenzado á producir sus frutos. Hemos tenido lugar de presenciar la desesperacion de un honrado padre de familia, que ayer no ha podido llevar pan á sus hijos. Dueño de uno de los carros que están en la aduana, tuvo que introducir cebada. No se le permitió cargar más que las sesenta arrobas que ordena el *reglamento modelo*, ó sean seis cargas de cebada, pesando cada una de ellas diez arrobas. Se le pagó el flete correspondiente á medio, ó sean seis y cuarto centavos por carga, y como en las tres horas mortales del reglamento, no pudo hacer más que un viaje y ganó tres reales, cuando paga cuatro al conductor, y tiene que mantener las mulas y satisfacer la pension municipal, que no es muy pequeña, nada le quedó para su familia. Así se favorece el trabajo, ahora que la miseria se ostenta triunfante por todas partes. [*Correo del Comercio.*]

EL SR. D. GABRIEL MANCERA.—Ha sido declarado ciudadano del Estado de Puebla, por decreto de la legislatura.

FERIA.—La habrá en la ciudad de Bravos. Comienza el 24 del próximo Diciembre, y termina ocho días despues.

CONTRIBUCIONES.—Se ha publicado lo siguiente:

"*Secretaría de Estado y del despacho de Hacienda y crédito público.*—SECCION 3ª.—"Sin embargo de que en ocasiones anteriores el gobierno ha concedido próro-

gas del plazo de diez días que determina la ley para el pago de los tercios y trimestres de las contribuciones directas, ahora dispone el presidente de la República, que haga vd. notificar á los causantes, que de hoy en adelante serán improrogables los plazos establecidos por la ley, y que en consecuencia, todo el que no haga el entero que le corresponde dentro de ellos, sufrirá los recargos y demas penas señaladas á los causantes morosos.

"Dígolo á vd. para su cumplimiento.

"Independencia y libertad. México, Noviembre 2 de 1871.—*Pomero.*—Ciudadano director de contribuciones directas.—Presente."

CENTRO-AMERICA.—El gobierno de Nicaragua ha invitado á las otras repúblicas de Centro-América á formar confederacion. Honduras y Guatemala se han adherido ya al proyecto, nombrando comisionados para arreglar las bases.

EL SR. GOMEZ CUERVO.—Reside pacíficamente en San Luis Potosí; no es cierto, por lo mismo, que se haya insurreccionado en el Estado de Aguascalientes.

EL PAQUETE INGLES.—Llegó antes de ayer á Veracruz. Las últimas fechas alcanzaron hasta el 23 de Octubre en la tarde; son las mismas noticias que trajo el vapor americano. Nada nuevo hay en la correspondencia.

LOTERIA DE LA HABANA.—En el sorteo celebrado el 24 de Octubre, obtuvieron los premios principales los siguientes números:

1,673.....	\$ 100,000
16,647.....	30,000
20,603.....	15,000
9,270.....	10,000
14,744.....	5,000

CAPARROSA.—Un periódico de Colima publica lo siguiente, que es de gran utilidad:

"Una libra de caparrosa verde, disuelta en dos y medio cuartillos de agua y derramada sobre un rincón infecto, destruirá eficazmente el mal olor.

"Para desinfectar los comunes de los buques, de los hoteles ó edificios públicos, no hay cosa más eficaz que la caparrosa disuelta en un trasto que pueda contener agua, colocado en un lugar conveniente: de esta manera se desinfectan los hospitales y cualquier local, libertándolos de los malos olores.

"Para las carnicerías, casas de matanza, albañales y cualquiera localidad donde haya gases pútridos ú ofensivos, disuélvase la caparrosa y riéguese con ella los lugares pestilentes: en pocos días desaparecerá el mal olor.

"Si muriese cualquier animal en algun lugar oculto de la casa, y despidiese mal olor, póngase una poca de caparrosa disuelta en un vaso abierto cerca del lugar infecto, y á poco se purificará la atmósfera."

NOTICIAS VARIAS.—Las iglesias de las diversas denominaciones en Canadá, han señalado el 16 del presente Noviembre, para dar gracias á Dios por las abundantes cosechas de este año.

—Se va á llevar un ferrocarril hasta la

cima de la montaña suiza de Rigl. Ya está construido hasta la altura de 4.000 piés.

—Las últimas observaciones del espectroscopio dan á conocer que la constitucion del sol es igual á la de la tierra; pero los astrónomos siguen sus observaciones para confirmar la idea.

—Se va á introducir un nuevo servicio telegráfico en la artillería alemana. Artilleros prácticos se colocarán avanzados y bien cubiertos para obtener los efectos de los tiros de cañon, y comunicarán sus observaciones á los oficiales que se hallan á retaguardia, lo cual harán por medio de unos telégrafos portátiles.

—Se han introducido los ferrocarriles urbanos de la isla Jova; y se ha estrenado el primero en la Ciudad de Batavia.

—El conde de Moltke, se halla enfermo gravemente de gota.

—Escribe el editor de un diario de Arkansas (Estados-Unidos): "Donde estaba hace dos semanas nuestra redaccion ahora corre el Mississipi. ¡Gracias, padre de los Rios!"

—Acaba de morir en Polonia el hombre más viejo del mundo: se llamaba Siwen, y hablaba de la campaña de 1767 en que fué soldado; habia cumplido ya 138 años.

—Se calcula que hay en los Estados-Unidos, más de 600.000 ebrios consuetudinarios; de 1835 á 45 murieron 300.000 personas de enfermedades provenientes de la bebida, 100.000 fueron á casas de pobres, y todas esas víctimas dejaron..... 1.000.000 de huérfanos.

—Se acaba de casar en los Estados-Unidos un hijo de Gerónimo Bonaparte, tambien Gerónimo, con una nieta de Daniel Wester, Carolina Le Roy Edgar. —(*Cop.*)

Redactor responsable, en turno.

AGUSTIN T. MARTINEZ.

VACUNA.

Se administra *todos los días*, á las doce, en la casa número 8 de la calle de las Escalerillas.

Los martes, á las once, en el hospital de San Hipólito.

Los jueves, á la misma hora, en el cuadrante de Santa Ana.

Los sábados, en la plazuela de San Lucas, "Casa de la pólvora."

Los domingos, en la calle del Sapo núm. 8.

AVISOS.

MARINA.

Concluida ya la impresion de las entregas que faltaban de esta magnífica Zarzuela, letra del célebre Camprodon, y música del maestro D. Emilio Arrieta, tenemos el gusto de avisar á nuestros suscritores que pueden pasar por ella á la imprenta de la calle de las Escalerillas número 21.